



Pr N°22

Septième dimanche de Pâques, année c:

dimanche 29 mai 2022

TROIS PRIERES

« Qu'ils soient un en nous, eux aussi, pour que le monde croie que tu m'as envoyé ».

St Jean (17,20-26) Autres lectures : Actes des Apôtres (7,55-60);Ps. 96; Apocalypse (22,12-14 et 16,17-20)

Pourquoi l'Unité des chrétiens est-elle si importante ?

Lors de la messe dominicale célébrée à Philadelphie en octobre 2015 dans le cadre de la rencontre mondiale des familles, le pape François partageait une anecdote. Un jour, un jeune enfant d'âge scolaire lui demande en toute naïveté :



« qu'est-ce qu'il faisait Dieu avant la création du monde ? » Et le Pape de répondre du tac au tac : *« Il aimait »*. C'est bien ce que l'Évangile de ce jour révèle tout en douceur. Jésus prie : *« Parce que tu (le Père) m'as aimé avant même la création du monde...que leur unité soit parfaite »*.

L'amour de Dieu à l'origine de tout martyr



Au principe de notre existence humaine, selon notre foi chrétienne, circule l'amour de Dieu tel un souffle vital. C'est un souffle qui accompagne certainement toute personne en quête de sens et de bonheur. Le témoignage d'Étienne est un indicateur : le souffle du Christ vit en lui.

A bout de souffle

Nous ne sommes pas tous appelés à mourir martyr, mais nous sommes tous appelés par notre baptême au témoignage par une vie chrétienne. ..digne de ce nom, ce qui ne veut pas dire parfaite. Or, il nous arrive de manquer de souffle. De nombreuses conversations autour d'un café, d'une bière, mentionnent indéniablement le manque de temps, des agenda chargés, de la vitesse grand V de la vie. Ainsi, les événements qui font la trame de nos vies familiales semblent dépasser la capacité de les vivre. On court après le temps, on

s'essouffle. On perd peut être même l'unité de sa vie et de son existence parce qu'on perd la communion avec Dieu, son prochain et soi-même.



La communauté chrétienne et l'assemblée dominicale ne sont pas le remède à tout, mais ne sont-elles pas, souhaitons le, des lieux pour reprendre souffle? Car en elles, on célèbre le souffle du Seigneur qui est nécessaire à nos vies chrétiennes.

Le témoignage de l'Unité

Reprendre son souffle et celui de l'Évangile est nécessaire, car c'est précisément ce souffle qui rend possible la communion en vue de l'unité. C'est pourquoi, Jésus le répète à de multiples reprises dans sa prière : « *qu'ils soient un* ». Le manque de communion et d'unité a été une faille dans la vie des premières communautés chrétiennes, on le sait très bien par les écrits de Paul. ...aux pieds duquel on avait déposé les vêtements d'Étienne. Il en est de même pour nous aujourd'hui : dans la culture hyper numérique, face à la toute-puissance de la communication, nos communautés chrétiennes demeurent fragilisées bien souvent par le manque de communication, de communion et d'unité. N'y a-t-il pas scandale aux yeux de notre monde ? En d'autres mots, le manque de communion et d'unité au sein de nos communautés chrétiennes est un contre-témoignage à la vie du Christ.



Que la parole du Christ souffle la charité au sein de nos vies et de nos communautés chrétiennes afin de rendre témoignage à la gloire de Dieu.

Joël Chouinard

(Tiré de la revue FEU NOUVEAU N°59, année 2016)

HORAIRES DES CÉLÉBRATIONS

- . **BASSÉE** : dimanche 29 mai 2022 : **ADAL**.
- . **CENTRE** : dimanche 29 mai 2022, à 11h00 : **MESSE** fondée en union avec la famille DUMONCEAU - DANDOIS - TELLIER.

CALENDRIER

- Le jeudi 30 mai 2022 : FÊTE DE L'ASCENSION et de l'Unité.
- Le dimanche 5 juin 2022 : FÊTE DE LA PENTECÔTE.
- Le lundi 6 juin 2022 : Jour férié : Excursion organisée par l'Unité Pastorale.

VIE PAROISSIALE



ASCENSION : Cette fête célébrée en Belgique comme étant un jour férié légal. Elle est toujours célébrée un jeudi car elle tombe toujours le 40^{ème} jour après Pâques qui est toujours célébrée le dimanche.

Nous devons des excuses à nos lecteurs de ne pas avoir signalé suffisamment que dans l'Unité de Jumet, la fête de l'Ascension, est aussi la fête de toute l'UNITÉ PAROISSIALE SAINTE MARIE MADELEINE : une seule messe rassemble tous les chrétiens de l'Unité qui font la procession de l'église jusqu'à la chapelle N D AU B, procession suivie d'une petite fête. Nous avons donc oublié cette année de signaler cela vu que notre PR est distribué le lendemain de cette Ascension.

PENTECÔTE : C'est en ce jour où les Apôtres ont reçu le don de l'ESPRIT SAINT. Cette fête est toujours célébrée un dimanche, car elle tombe 50 jours après Pâques, célébrée, elle, le dimanche.

BONNE LECTURE

Voici quelques extraits du commentaire que l'abbé JEAN COMPAZIEU nous donne dans son homélie de septième dimanche après Pâques :

La première lecture est tirée du livre des actes des apôtres ; elle nous montre la prière d'Étienne, le premier martyr. Il a suivi Jésus jusqu'au bout sans renoncer à sa foi, même devant la menace. Il n'a pas renié le Christ glorifié. Sa prière est pour nous un modèle de confiance. Il meurt en contemplant la gloire du Christ au ciel. En écoutant ce témoignage, nous pensons aux très nombreux martyrs d'aujourd'hui. Leur vie et leur mort nous interpellent : qu'avons-nous fait de notre baptême ? Le Seigneur nous rejoint pour nous combler de son amour ; mais trop souvent, nous sommes ailleurs.

Avec la deuxième lecture, nous avons une deuxième prière. C'est celle de toute l'Église au Christ vainqueur de la mort du péché. Nous avons là un message d'espérance adressé à des chrétiens persécutés. Quoi qu'il arrive, rien ni personne ne peut empêcher le Christ de vouloir nous associer à sa victoire. Avec lui, c'est un monde nouveau qui est en train de naître, un monde rempli de l'amour qui est un Dieu. Il faut que cette bonne nouvelle nous remplisse de joie et de confiance malgré les épreuves de la vie. Jésus est à jamais vivant. Nous le supplions : « viens ». Cette prière est déjà exaucée. Mais elle ne le sera pleinement que dans la gloire du Royaume.

Avec l'évangile, nous avons une troisième prière. C'est une prière qui nous fait entrer dans l'intimité de Jésus avec son Père. Tout au long des Évangiles, nous voyons que le Christ a régulièrement éprouvé ce besoin de se retirer pour prier, pour être avec le Père. Il y passait de longues heures, surtout au moment des décisions les plus importantes.

Mais sa prière d'aujourd'hui a une intensité particulière. Jésus prie pour tous les hommes qu'il est venu sauver. Il est presque parvenu au terme de sa mission. Dans quelques heures, il entrera dans sa Passion. Il sera arrêté, condamné et mis à mort sur une croix. Sa prière d'aujourd'hui vient ressaisir tout ce qu'il a fait pour le remettre entre les mains du Père. C'est tous les hommes du monde entier qu'il porte dans ses mains pour les offrir au Père. À travers ses paroles, on sent que Jésus veut prendre soin, encore, de l'humanité.

Il veut qu'elle soit unie dans l'amour qu'il est venu inaugurer.

Jésus confie d'abord au Père ses apôtres. Sa Passion sera pour eux une difficile épreuve, un difficile combat de la fidélité. Il prie pour eux et pour ceux qui recevront leur témoignage : « qu'il soit UN en nous, eux aussi, pour que le monde croie que tu m'as envoyé ». Des communautés divisées sont un contre témoignage qui dit le contraire de Dieu. La prière de Jésus est une prière vraiment universelle parce qu'elle englobe tous les hommes de tous les temps. Elle est aussi universelle que sa mission de sauveur, mission qu'il a confiée à ses disciples et à nous aujourd'hui.

Cette insistance de Jésus sur l'unité entre les hommes qu'il aime est très importante pour nous aujourd'hui. C'est un appel à faire grandir la fraternité, le partage, la solidarité. Nous sommes tous des enfants de Dieu. Toute atteinte à la communion blesse ce salut qu'il nous a offert. Ceux qui ne partagent pas notre foi nous regardent vivre. Comment témoigner d'un Dieu amour s'il n'y a pas cet amour dans notre vie ? Nos décisions entre chrétiens nous apparaissent encore plus intolérables lorsque nous entendons cette parole du Christ.

Tout au long de ces derniers jours qui nous préparent à la Pentecôte, l'heure est donc à la prière. Le Christ nous veut tous avec lui. Il compte sur nous pour adhérer à son désir qui est aussi celui du Père. Viens Seigneur Jésus ! Envoie-nous ton Esprit Saint ! Qu'il vienne affermir notre foi, notre espérance et notre charité. Qu'il vienne nous *faire vivre de l'Amour du Père....*

Abbé Jean COMPAZIEU



*Ed. resp. : Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/ 45.15.22- C.C.P. :Be39 7775 9593 3219
adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l'Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de
l'abonnement pour un an : 11euros.*